

El Ovallino



FINANCIAMIENTO DE TRANSPORTE ESCOLAR

MILLONARIA INVERSIÓN EN PROYECTOS SOCIALES 03



INVERSIÓN SUPERÓ LOS \$63 MILLONES

INAUGURAN NUEVA SEDE SOCIAL DE VILLASECA 07

SE ANUNCIAN BAJAS TEMPERATURAS PARA LOS PRÓXIMOS DÍAS MÁS DE 20 MM DE AGUA CAYERON EN LIMARÍ

En la provincia, los montos máximos se obtuvieron en El Palqui y Combarbalá, con 22,4 y 22,3 mm, respectivamente. En Ovalle, en tanto, las lluvias dejaron casi 10 mm de agua caída. También hubo bajada de quebradas, cortes de energía eléctrica y rodados en rutas interiores. 04-05



KICO ROJAS CELEBRA EN LA COPA OVALLE DE LA ASOCIACIÓN DIAGUITAS 06

VECINOS SE SIENTEN DEJADOS DE LADO
RETRASO DE ALCANTARILLADO IMPIDE PAVIMENTACIÓN DE CALLE EN RECOLETA

02



COMUNIDAD SE SIENTE DESPLAZADA



La calle en donde se ubica la escuela de Recoleta no podrá ser pavimentada hasta que no se dé solución al proyecto de alcantarillado.

EL OVALLINO

Pesar en Recoleta: localidad sigue sin alcantarillado ni pavimentación

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Han sido años difíciles para el pueblo de Recoleta, ya que en innumerables ocasiones se ha visto suspendido y postergado el anhelado proyecto de alcantarillado, situación que ahora desencadenó en otro problema.

Según comentan los dirigentes vecinales del sector, Recoleta se ha visto desplazada de un proyecto de pavimentación cercano a la escuela, al menos hasta que se resuelva lo del alcantarillado.

“Se está haciendo una pavimentación en un camino interior hacia Río Hurtado, en ese proyecto hay como 700 u 800 metros que pasan por Recoleta, en ese trayecto nosotros tenemos la escuela y alrededor de 35 casas; pero como está el proyecto de alcantarillado, este trayecto no se podrá pavimentar. Nosotros teníamos la alegría cuando salió este proyecto de pavimentación, pero ahora nos llegó este balde de agua fría, porque por el momento no vamos a tener ninguna de las dos, no tenemos alcantarillado, y tampoco tendremos pavimentación”, señaló el presidente de la Junta de vecinos, Cristian Ogalde.

“Es muy importante esta pavimentación, porque por acá pasan vehículos de alto tonelaje y levantan polvo, y cuando llueve queda todo con barro”, agregó el dirigente vecinal.

Por otro lado, Ogalde comenta que no

Desde hace años que este poblado de la comuna de Ovalle viene esperando la concreción de un proyecto de alcantarillado, iniciativa que, mientras no se realice, también impide avanzar en la pavimentación de la calle en donde se emplaza la escuela del pueblo. Desde la municipalidad, en tanto, explican que el proyecto se encuentra paralizado a raíz de errores de diseño que hacen inviable su ejecución.

existen novedades con respecto al ya conocido proyecto de alcantarillado, “no hay mayor información, solo nos dicen que está en revisión, las autoridades nos hablan en términos que entienden ellos no más, lo único que nosotros queremos saber es cuando va comenzar la obra. Nosotros no queremos más estudios, queremos soluciones”, señaló al respecto.

El seremi de Obras Públicas, Javier Sandoval Guzmán, confirma que este tramo no puede pavimentarse hasta que se resuelva el problema con el proyecto de alcantarillado, pero agrega que se avanza en la solución junto a las otras instituciones públicas, “a través del contrato global Limarí norte, se pavimentará el sector de Recoleta, desde la autopista al camino que va a Río Hurtado, correspondiente a la ruta D-595. Sin embargo, esa pavimentación, por ahora, no contempla el sector urbano, ya que la Municipalidad

de Ovalle antes debe finalizar un proyecto de alcantarillado, lo cual ya fue conversado con ellos en una reunión y estamos coordinados al respecto. Una vez que se finalice este proyecto de alcantarillado, procederemos a pavimentar la parte faltante”, informó la autoridad regional.

GESTIONES DEL MUNICIPIO

Al respecto, desde el Municipio de Ovalle señalan que “el Proyecto Construcción Alcantarillado de Recoleta se encuentra paralizado, debido a errores de diseño que hacen inviable su continuación de ejecución de la obra. A la fecha, está en proceso la liquidación de contrato con la empresa y posteriormente a eso, se buscará la reevaluación del proyecto para conseguir financiamiento y poder terminar la ejecución del proyecto. Una vez ejecutada la obra de alcantarillado

“SE ESTÁ HACIENDO UNA PAVIMENTACIÓN EN UN CAMINO INTERIOR HACIA RÍO HURTADO, EN ESE PROYECTO HAY COMO 700 U 800 METROS QUE PASAN POR RECOLETA, EN ESE TRAYECTO NOSOTROS TENEMOS LA ESCUELA Y ALREDEDOR DE 35 CASAS; PERO COMO ESTÁ EL PROYECTO DE ALCANTARILLADO, ESTE TRAYECTO NO SE PODRÁ PAVIMENTAR”

CRISTIAN OGALDE

PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VECINOS DE RECOLETA

se podría ejecutar un proyecto de pavimentación”.

Remarcan que “todas estas acciones están coordinadas con el Gobierno Regional y con el Ministerio de Desarrollo Social para dar una solución definitiva a los vecinos y vecinas de Recoleta”.

ADEMÁS DE FINANCIAMIENTO PARA EL TRANSPORTE ESCOLAR RURAL

Municipio de Ovalle entrega más de **98 millones de pesos** para proyectos sociales

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

20 organizaciones sociales recibieron recursos provenientes del Fondo de Libre Disponibilidad del Concejo Municipal de Ovalle, para la concreción de iniciativas comunitarias y el financiamiento del transporte escolar rural. El alcalde Jonathan Acuña Rojas y la concejala Fanny Vega entregaron este aporte municipal que en total alcanzó los \$98.784.386 y favoreció a diversas instituciones, tanto de la zona urbana, como rural de la comuna.

En esta oportunidad, fueron favorecidas la Agrupación de Padres de Niños con Problemas Neuromotores (\$5.000.000), el Consejo Vecinal de Desarrollo de la población 8 de julio (\$13.885.386), el Comité de Adelanto y Seguridad Profesores de Pantanal de la población Fray Jorge (\$700.000), la junta de vecinos Diego Portales (\$800.000), la Fundación Salva un Amigo (\$5.000.000), la junta de vecinos Las Flores de Tranquilla (\$3.600.000), la junta de vecinos Campo Lindo (\$4.500.000), la junta de vecinos 10 de octubre de población Yaconi (\$3.360.000), la junta de vecinos Las Sossas (\$6.000.000) y la junta de vecinos La Silleta (\$2.968.000).

En esta ocasión, se sumó la junta de vecinos del Villorrio El Talhuén (\$7.000.000), la junta de vecinos Sonora Los Acacios (\$4.144.000), la junta de vecinos La Paloma (\$3.250.000), la junta de vecinos La Portada (\$3.920.000), la junta de vecinos El Trapiche (\$4.995.000), la junta de vecinos Camarico Chico (\$3.976.000), la junta de vecinos Unidad Vecinal N° 21 Santa Cristina (\$4.536.000), junta de vecinos La Torre (\$7.600.000), la junta de vecinos Samo Bajo (\$2.800.000) y la junta de vecinos de Unión Campesina (\$10.750.000).

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas señaló que estos recursos van a permitir que las organizaciones be-



La entrega de los recursos favorecieron tanto a organizaciones de la zona urbana, como rural de la comuna.

CEDIDA

Los recursos, que alcanzaron los \$98.784.386, fueron aprobados por el Concejo Municipal para el desarrollo de iniciativas comunitarias y el transporte escolar de estudiantes, que se trasladan desde la zona rural a los establecimientos educacionales urbanos de Ovalle.

neficiadas "desarrollen sus iniciativas comunitarias y creemos que como municipalidad hemos logrado hitos importantes, puesto que desde el año 2022 hasta ahora aumentamos de cerca de 500 millones de pesos a más de 600 millones de pesos, para el financiamiento del transporte escolar en la comuna. Esta acción nos permite ir ayudando y aportando a través de estos recursos propios de la municipalidad de manera equitativa a nuestras organizaciones sociales".

Una de las beneficiadas fue la Fundación Salva a un Amigo, quienes recibieron 5 millones de pesos y servirán para financiar la alimentación de los más de 80 perros que tienen a su cuidado. "Estoy muy agradecida con la subvención que nos entregó la municipalidad, porque es un apoyo importantísimo para nosotros, ya que tenemos muy pocos socios, por lo que este apoyo municipal es fundamental para nuestro funcionamiento y nuestra tranquilidad y la de

los perritos" expresó Edith Toledo, presidenta de la Fundación Salva a un Amigo. Asimismo, la presidenta de la junta de vecinos de La Silleta, Jacqueline Cortes afirmó que el aporte del municipio de Ovalle es sumamente importante para el transporte escolar de los alumnos, porque "estos recursos permiten que nuestros niños y niñas de prekínder no salgan a la carretera y se trasladan con mayor seguridad, desde nuestra localidad hacia a Ovalle a cumplir con su etapa escolar". En tanto, Evelyn Rivera, presidenta del comité de adelanto y seguridad Profesores de Pantanal de la población Fray Jorge agradeció el apoyo municipal que "favorecerá a 35 familias, puesto que estos dineros son muy importantes para nosotros, porque financiaremos la instalación de un sistema de alarmas comunitarias, para reforzar la seguridad de nuestro sector".

Avisos económicos

Aquí, donde quieres que te vean **El Ovallino**

Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en:
www.elovallino.cl



TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967

ANUNCIAN BAJAS TEMPERATURAS PARA LOS PRÓXIMOS DÍAS

Precipitaciones en Limarí superaron los 20 mm de agua caída

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

Uno de los fenómenos meteorológicos más esperados por los habitantes de la Región de Coquimbo son las lluvias, considerando la extensa sequía que se registra ya por más de una década, en la zona, por lo que el anuncio de precipitaciones para este martes producto del paso de un sistema frontal, había generado altas expectativas.

Es así como la Región de Coquimbo recibió durante la jornada de este martes las primeras lluvias de consideración, desde el mes de julio del 2023 las que, entre otros efectos, vienen a dar un cierto respiro a los agricultores y crianceros de la zona.

Las primeras lluvias se empezaron a registrar en la provincia del Choapa durante las primeras horas de ayer, las que provocaron bajadas de quebradas en sectores interiores o anegamientos en las principales arterias de las comunas de dicho territorio.

Horas más tarde, las precipitaciones se extendieron hacia la provincia del Limarí, las que se hicieron sentir más fuerte en los valles precordilleranos de Monte Patria, Punitaqui y Combarbalá.

Posteriormente, el sistema frontal

En la provincia, los montos máximos se obtuvieron en El Palqui y Combarbalá, con 22,4 y 22,3 mm, respectivamente. También hubo bajada de quebradas, cortes de energía eléctrica y rodados menores en rutas interiores. Asimismo, también se registró caída de nieve en zonas cordilleranas, especialmente, en el Choapa.



Durante la jornada, algunas viviendas de la población 8 de Julio, en Ovalle, se vieron anegadas por la lluvia.

LEONEL PIZARRO

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.
(Horarios de trasnoches e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

se fue extendiendo hasta la provincia del Elqui, desde el sur, y a eso de las 18:30, comunas como La Serena y Coquimbo empezaron a recibir las primeras precipitaciones de consideración, ocasionando algunos problemas, como congestión vehicular y anegamiento de algunas calles.

Cabe señalar que, ante el anuncio de mal tiempo, se habilitaron cuatro albergues en las comunas de Los Vilos, Canela, Illapel y Salamanca respectivamente para acoger a eventuales damnificados.

LAS CIFRAS

Hasta el cierre de esta edición, de acuerdo a la cuenta de X de Meteo La Serena, Los Vilos con 71,6 mm y Pichidanguí con 63,2 mm, fueron las localidades que más recibieron precipitaciones. En tanto, en Caimanes se registraron 40,7 mm y Tilama 38,1 mm.

A su vez, en Salamanca se registraron 32,9 mm de lluvias, en Illapel, 34,5, y en Huentelauquén, 40,5 mm.

Más al norte, en Combarbalá cayeron 22,3 mm; 15,2 mm en Monte Patria; 9,9 mm en Ovalle y 22,4 mm

en El Palqui.

En tanto, en La Serena, hasta el cierre de esta edición, se registró la caída de 8,6 mm de lluvia, mientras que, Coquimbo por su parte, registró 11,3 mm. En el Valle del Elqui en tanto, se registraron 14 mm de agua caída en Vicuña, y 6,4 mm en Pisco Elqui. Por su parte, en Andacollo, 10,3 mm de agua marcó el pluviómetro.

Respecto a la nieve caída, los primeros reportes al final del día, registraban caída de precipitaciones sólidas en sectores cordilleranos del Choapa y sobre los 1.800 metros de altura.

En efecto, en lugares como Santa Virginia (Illapel), Chillipín, Cuncumén, cuesta Los Pozos- entre Canela e Illapel - y en las faenas de Minera Los Pelambres, el nivel de nieve acumulada rondaba los 30 cm.

REPORTE DE DAÑOS

En cuanto al balance de afectaciones producto del sistema frontal, desde el Servicio Nacional de Prevención de Desastres (SENAPRED), indicaron que se registraron rodados menores en rutas interiores de la provincia del Choapa y cortes de energía eléctrica

BAJAS TEMPERATURAS

Tal como se esperaría tras un sistema frontal, para los próximos días se esperan temperaturas bajas en las distintas comunas de la Región de Coquimbo, las que incluso podrían llegar solamente a los 2 grados como mínima en Viñaña, u 8 en el caso de La Serena, situación que se extenderá hasta el fin de semana.

ca, con más de 48 mil clientes que sufrieron interrupción en el servicio en comunas como Ovalle, Monte Patria, Combarbalá y Canela.

Justamente, en relación a la situación en Ovalle, el alcalde de la comuna, Jonathan Acuña, indicó estar muy contento con los “cerca de 10 mm que han caído en nuestra comuna”, agregando que, desde muy temprano “nuestro equipo municipal ha estado desplegado por los diferentes puntos que han significado un conflicto histórico en nuestra ciudad, como el sector de Benavente, la población 8 de Julio, El Portal y otros sectores”.

Precisamente, producto de las lluvias, durante la jornada se registraron algunas viviendas anegadas en la población 8 de Julio, además de anegamientos en calle Benavente



CEDIDA

Una de las comunas que más recibió precipitaciones fue Los Vilos, con más de 71 mm de agua caída.

con Tocopilla y en la calle Jorge Galleguillos, en El Portal.

Por su parte, Denis Cortes, alcalde de Illapel, también se mostró contento “por el agua caída, que era tan esperada por los vecinos, los crianceros y los agricultores, que tanto han sufrido”.

En cuanto al reporte por el sistema frontal, detalló que “hasta ahora, hemos tenido más de 20 emergencias en donde tuvieron que acudir nuestros equipos municipales, de distinta índole como filtraciones de agua. En algunos lugares se registró deslizamiento de terreno y nuestras

cuadrillas estuvieron atentas para colaborar”.

Agregó que, en sectores rurales “bajaron quebradas, algo que no pasaba hace mucho tiempo. Por otro lado, entre Illapel y Canela, a la altura de Los Pozos, hemos tenido algunas dificultades por lo que llamamos a la precaución”, agregó.

A su vez, aseguró que “esperamos que el frío haga caer mucha nieve para que podamos tener un año más normal, pero más allá de las complejidades, estamos muy contentos con el agua caída”.

En esa línea, Christian Gross, alcalde

de Los Vilos explicó que, previo a la llegada del sistema frontal, tuvieron una reunión de emergencia con los equipos municipales y distintas instituciones que colaboran en este tipo de situaciones, ya que de acuerdo al pronóstico, sería en esa zona donde se concentrarían las lluvias.

“Reforzamos en conjunto con Carabineros lugares como el sector de Matagordas. También monitoreamos la situación de Quilimarí y Pichidangui. En general, los equipos de emergencia estuvieron desplegados”, sostuvo.

Asimismo, informó que los colegios del sector urbano, al menos los municipales, como el colegio Diego de Almagro, tienen suspendidas sus clases ya que se están realizando algunos trabajos asociados a la techumbre.

“El liceo tampoco está funcionando, lo que de alguna manera permite bajar el flujo de personas”, agregó.

¿CÓMO SE VIENEN LOS PRÓXIMOS DÍAS?

De acuerdo al área meteorológica del CEAZA, para este miércoles y para el resto de la semana, se esperaban bajas temperaturas, con mínimas de 9 grados en La Serena y 11 en Coquimbo. En el Valle del Elqui en tanto, se registraría sólo 2 grados como mínima.



Frente a una emergencia estamos en línea con nuestros pacientes electrodependientes

Este #PlanInvierno, los pacientes electrodependientes son prioridad. Ante una emergencia llama al número de atención exclusivo:



800 203 180



Si no estás registrado, regístrate en este QR para acceder a este beneficio

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

El pasado domingo 5 de mayo se vivió el cierre de la Copa Ovalle de la Asociación Diaguitas, campeonato de fútbol amateur que se realiza para conmemorar el aniversario de la comuna, así como también los 9 años de la propia asociación.

El estadio Diaguita fue el escenario para disputar las finales en las categorías de Honor y Sénior 45, viviendo emocionantes partidos que se definieron por la mínima diferencia.

PRIMERA CELEBRACIÓN

Los equipos de la categoría Sénior 45 fueron los primeros en saltar al campo de juego del Diaguita, en donde Kico Rojas y Rubén Rojas Rodríguez (3R) se disputaron la copa.

Finalmente fue Kico Rojas quien se quedó con el triunfo, al imponerse por un ajustado 3 a 2, gracias a los goles de Patricio Rojas, Antonio Rojas y Germán Adaos. Los descuentos del equipo 3R fueron obra de Fernando Díaz y Roberto Belmar. El capitán de Kico Rojas, Vladimir Castillo, comentó la alegría de esta copa ganada, la cual esperan ratificar en el campeonato regular que se realizará durante el año.

“Estuvo bien peleada la final, muy bien disputada y jugada por los dos equipos. 3R se reforzó bastante y trajo harta gente. Nosotros jugamos con lo que tenemos, llevamos harto tiempo jugando juntos, nos conocemos y por eso nos salieron bien las cosas. Para el campeonato esperamos sumar más gente para llegar a instancias más arriba. En la Copa de Campeones este año solo pasamos la primera fase, queremos seguir mejorando como equipo, a pesar de que somos bien regulares al conocernos desde hace harto tiempo”, declaró.

La tradicional academia ovallina se coronó campeón en las categorías de Honor y Sénior 45, venciendo en las finales a Municipal Ovalle y Rubén Rojas Rodríguez (3R) respectivamente.

Por su parte, el mediocampista de 3R, Freddy Tujener, espera que su equipo saque enseñanzas de esta final perdida, para ir en busca del título en el torneo regular. “El campeonato estuvo bien entretenido, con buenos equipos. En esta final nos faltó meter el gol. En el primer tiempo tuvimos varias oportunidades, pero se nos cerró el arco. Creo que por ahí pasó el resultado del partido. Ahora en el año queremos salir campeón. Ese es el objetivo del equipo que se está formando. 3R hace rato que no obtiene un logro así, y queremos ser nosotros quienes logren eso, queremos dejar al club en lo más alto”, sostuvo.

DOBLE CELEBRACIÓN

Tras terminar la final de Sénior 45, fue turno de que se disputase el título en la categoría de Honor, en donde los dos finalistas serían Kico Rojas y Municipal

DUELOS SE DEFINIERON POR LA MÍNIMA DIFERENCIA

Kico Rojas celebra **por partida doble** en la Copa Ovalle de la Asociación Diaguitas



CEDIDA

Kico Rojas categoría Sénior 45, campeón de la Copa Ovalle de la Asociación Diaguitas 2024.

Ovalle, equipos que están conformados principalmente por jugadores de sus respectivas academias.

Esta fue una final de ida y vuelta, con llegadas de peligro en ambos arcos, pero todo se definió en el segundo tiempo con anotación de Jhostin Montenegro, delantero de tan solo 17 años que definió de “taco” para anotar un golazo.

Con ese resultado de 1 a 0, Kico Rojas pudo tener doble celebración, al coronarse campeón en las dos finales disputadas.

Al respecto, la figura del partido, Jhostin Montenegro, comentó lo difícil que fue ganar esta copa. “Fue un partido muy complicado. Lo bueno fue que nunca nos rendimos, jugamos hasta el final, eso nos llevó a ganar. Yo estoy feliz por mi gol, pero lo importante es que ganó el equipo. Para el año queremos seguir compitiendo, ojalá ganar todo lo posible”, declaró el joven atacante.

Por su parte, uno de los capitanes del equipo de Municipal Ovalle, José Guerrero, comenta el proyecto que están desarrollando. “Para esta Copa

Ovalle reunimos a la gente de la academia, recurrimos a los niños de la serie 2007, a los monitores y a toda la gente. Armamos un buen equipo para poder llegar a la final, pero lamentablemente acá solo podía haber un ganador. Para el año tenemos un desafío muy importante que es el campeonato de la Asociación Diaguitas. Esperamos mantener la base de este equipo y sumar más jugadores, queremos obtener uno de los dos primeros lugares para llegar a la Copa de Campeones”, señaló.

TORNEO REGULAR

El campeonato regular de la Asociación Diaguitas debiese comenzar durante este mes de mayo, aunque por el momento no hay una fecha confirmada.

Los equipos que participarán en esta temporada son Kico Rojas, Municipal Ovalle, Rubén Rojas Rodríguez (3R), San Antonio de Barraza, Napoles, Escuela de Fútbol Canela, Unión Tangué, Villa Los Presidentes, y Corre y Vuela de El Palqui.

EXTRACTO DECLARACIÓN
DE INTERDICCIÓN DEFINITIVA

2º Juzgado de Letras de Ovalle en causa **Rol V-363-2023** sobre solicitud de interdicción por demencia y curaduría caratulada “**JOPIA**” por sentencia definitiva dictada con fecha 11 de marzo de 2024 se declaró la interdicción definitiva por demencia de doña **MARÍA LUISA PALLAUTA RODRÍGUEZ**, cédula de identidad 5.436.895-K domiciliada en calle Los Pinos No. 043, Camarico, Ovalle, nacida con fecha 07 de octubre de 1941, quien quedó privada de la libre administración de sus bienes, designándose en calidad de curadora general legítima y definitiva a su hija, doña **LUZ ELIANA JOPIA PALLAUTA**, cédula de identidad 14.314.514-K domiciliada en calle Los Pinos No. 043, Camarico, Ovalle

CITACIÓN

La Asociación de Canalistas Canal Palqui Maurat Semita, cita a todos sus accionistas a **Junta General Ordinaria**, a efectuarse el **23 de mayo 2024, a las 10:00 horas** en primera citación y a las **10:30 horas** en segunda citación, en el local de la Sede social de la localidad, ubicada en calle galvarino s/n El Palqui. Si no hubiere quórum en primera citación regirá la segunda citación y se realizará con los accionistas que asistan.

TABLA

1. Memoria Anual Temporada 2023-2024
2. Acordar presupuesto de gastos Ordinario y Extraordinario Temporada 2024-2025.
3. Pronunciarse sobre la memoria y cuenta de inversión
4. Elección de Directorio
5. Nombrar revisores de cuentas
6. Puntos varios

EL PRESIDENTE

CITACIÓN

Se cita a asamblea general ordinaria de comuneros Canal Cancha, a efectuarse el jueves 23 de mayo del presente a las 17:00 horas en primera citación y a las 17:30 horas en segunda citación con los que asistan, en la oficina de la junta de vigilancia del río Mostazal, en Pedregal, Comuna de Monte Patria.

TABLA

- I) Cuenta del Presidente
- II) Puntos Varios
- III) Elección Directores

EL DIRECTORIO.

TRAS CASI TRES AÑOS DE ESPERA

Vecinos de Villaseca abrieron las puertas de nueva sede social

Gracias a una inversión municipal, que alcanzó los \$63.106.256, los residentes de esta localidad cuentan con un recinto renovado y con todas las condiciones necesarias, para la realización de sus actividades recreativas y comunitarias.

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

Era una de las prioridades de la junta de vecinos Chile Nuevo de Villaseca. El contar con una sede social en buen estado era una necesidad muy sentida, puesto que no contaban con un lugar apropiado para la realización de sus actividades recreativas y comunitarias.

Si bien, en el año 2021 se efectuaron las obras de mejoramiento de las nuevas dependencias, éstas tuvieron serias deficiencias en su construcción,

por lo que obligaron a los residentes del sector a mantener cerradas sus puertas, mientras que el municipio local iniciaba un proceso de análisis, para ejecutar los arreglos necesarios para optimizar su utilización.

Fue así como se ejecutó un proyecto, con financiamiento municipal, que alcanzó los \$63.106.256 consistente en la construcción de una superficie de 212 metros cuadrados, que incluye servicios higiénicos de damas y varones, un área de oficina,



CEDIDA

Tras una frustrada remodelación en 2021, ahora los vecinos de Villaseca cuentan con una sede definitiva y mejorada para albergar sus reuniones y actividades.

un amplio salón de eventos y un sector de cocina, además de una nueva techumbre, ventanas y piso de cerámica.

En este sentido, el alcalde Jonathan Acuña Rojas señaló que la localidad de Villaseca "hace mucho tiempo estaban esperando contar con su sede, porque si bien fue entregada en el año 2021, presentaba muchas imperfecciones en sus paredes y en el piso principalmente, producto de una mala inspección técnica que hubo en su momento. Los vecinos nos presentaron una iniciativa al Concejo Municipal a un Fondo de Libre Disponibilidad y como municipio entregamos estos recursos, que hoy permiten que hagan uso de buena forma de este espacio comunitario y creemos que es la forma de trabajar con las organizaciones y nuestros

dirigentes".

Al respecto, el presidente de la junta de vecinos Chile Nuevo de Villaseca, José Palta Maluenda sostuvo que es "un orgullo tener esta sede porque la anhelábamos desde hace muchos años. Siempre funcionamos en otros lugares, como en la sede de los parceleros y después utilizamos la escuela y ahí pudimos funcionar por varios años como junta de vecinos. Estamos contentos porque por fin podemos utilizar la sede social nueva que estará siempre abierta para toda nuestra comunidad". El dirigente agregó que "esta sede social fue construida en tiempos de pandemia, por lo que no se revisó bien y no se pudo inaugurar. Es más cuando la recibimos estaba en muy mal estado, por lo que ahora estamos felices, ya que quedó como todos nosotros queríamos".

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

CORREDORES DE PROPIEDADES

MR PROPIEDADES
997112460 - 512279815
WWW.MRPROPIEDADES.CL

VENTAS

Parcela Las Rojas, Valle de Elqui, 5.237 m2, vista al valle, terraza, factibilidad de luz eléctrica, \$37.000.000.

Parcela Las Rojas, Valle Elqui, cerca Ruta 41, plana, luz, agua, acceso pavimentado, cerca de árboles, 12.000 m2 aprox., \$70.000.000.

Casa Pampa Baja, frente Colegio Andrés Bello, esquina, 2 pisos, 3 dormitorios, 2 baños, e/vehículos, 92/142 m2, UF 4.600, conversable.

Casa calle Chapilca, cerca G. González Videla, 3 dormitorios, 2 baños, 87/153 m2, e/vehículos, UF 4.200.

Casa Infante/Almagro, 3 dormitorios, esquina 118/164 m2, \$95.000.000. Acepta oferta.

PROPIEDADES

ARRIENDO CASA

La Serena, casa amoblada sector Avda. del Mar 4d, 2b, hasta diciembre \$700.000 y año corrido \$970.000. +56998436683

ARRIENDO DEPARTAMENTO

La Serena, 4 Esquinas, \$380.000, hasta diciembre, 3 dormitorios. Fono 964024724.

VENDO TERRENO

Parcela 9.400 m en el Valle, 15 Km de La Serena, lugar único con río, árboles, vega, pozo de agua todo el año, residencial privado, escuela, comercio, posta, locomoción en puerta \$65.900.000. Fono: 927618630

Oportunidad venta terreno de 5.000 m2, a 15 minutos de La Serena, sector El Romeral, Rol propio, \$12.000.000. Fono +5692249207

Oportunidad venta terreno de 7.000 m2, a 15 minutos de La Serena, sector El Romeral, Rol propio, \$16.000.000. Fono +5692249207

VEHICULOS

AUTOS

Toyota Yaris en desarme 2017, motor, caja, etc...; colectivos a la venta año 2019 y otros fono 949803634

Vendo Kia Cerato, 2013, automático, full, 170.000 Km, excelentes condiciones, \$6.500.000. Fono 934251180, Ovalle.

Peugeot 206 1.4, 2008, petrolero, 102 Km, papeles al día, único dueño, \$5.000.000. Fono 993214539

Nissan Qashqai Suv, 2014, buen estado, papeles al día, color gris plata, \$6.900.000. Fono 972642245

CAMIONETAS

Camioneta Mitsubishi Work, 2020, d/c, único dueño, \$13.500.000. Fono 977574037

Camioneta Mitsubishi Kata- na 2018 d/c, 102.000 Km, \$13.000.000 con IVA. Fono 977574037

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Fundación Educacional con Carrera Docente, requiere contratar Profesor (a) de Lenguaje, 42 horas, para reemplazo. Fono 512558496.

Se requiere contratar Operador en Retroexcavadora con experiencia, con certificaciones, cursos realizados y Certificado de Antecedentes. Enviar Currículum y documentación a correo: inserminspa@gmail.com

GENERALES

VENDO

Vendo Consulta Dental, Centro Médico Dentimed, autorizada Seremi, funcionando. Fono 981613285

Vendo comedor Normando, 6 sillas, 2 siales, excelente, \$400.000. Fono 977574037

LEGALES

EXTRAVIO DE DOCUMENTOS

Extravío de certificado Licencia Clase A5 Serie CB N° 00297480 de Sociedad de Conductores Profesionales CONDUCTERT LTDA, rut 76.517.666-2, a nombre de Juan Leonardo Loyola Vega RUT 12.770.516-k

A NIVEL NACIONAL LOS AFECTADOS LLEGAN A 12.731

Imponen millonarias multas a CGE por cobros erróneos a casi 400 clientes de la zona

Hasta 30.000 UTM ascendió la multa impuesta a la empresa por la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, a raíz de la inclusión de una glosa de Consumos No Registrados (CNR) en las boletas de sus usuarios, con montos que no tenían justificación.

LIONEL VARELA Á.
Región de Coquimbo

La Superintendencia de Electricidad y Combustibles, SEC, procedió a multar, con 30.000 UTM, a la empresa eléctrica CGE, y con 6.000 UTM a la compañía ENEL, por incumplir de la normativa que regula los procesos de facturación mensual de consumo de los usuarios.

Entre ambas multas, la sanción sumó un total de 36.000 UTM, equivalentes a más de 2.355 millones de pesos.

Ambos casos se iniciaron luego de que la SEC recibiera una serie de denuncias de clientes de diferentes zonas del país, quienes argumentaban que las facturaciones cobradas no se ajustaban a sus consumos habituales de energía eléctrica.

Asimismo, denunciaron que en sus boletas, aparecía incluida una glosa de Consumos No Registrados (CNR) con montos que no tenían justificación.

Al respecto, se debe señalar que, efectivamente, la normativa vigente contempla la operación de los CNR, pero solo sobre casos debidamente justificados y siempre informando, primero, a la autoridad fiscalizadora, antes de proceder con estos cobros.



LAUTARO CARMONA

Las multas del SEC a las dos empresas sumaron un total de 36.000 UTM, es decir, más de 2.355 millones de pesos.

ESPERAMOS QUE LA NORMATIVA AVANCE EN SANCIONES Y MULTAS EJEMPLIFICADORAS A LAS EMPRESAS RESPONSABLES PARA QUE NO INCURRAN MÁS EN ESTAS MALAS PRÁCTICAS"

NATHALIE CASTILLO
DIPUTADA

CASI 400 AFECTADOS EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

En el caso de la empresa CGE, se indicó que fueron 12.731 los clientes afectados con el cobro de estos CNR, de los cuales 390 son de la Región de Coquimbo, revelándose así, que la compañía no se ajustó al procedimiento, afectando de esta forma la calidad del servicio comercial.

Además, se concluyó que la empresa no informó, previamente, a la SEC, del cobro de los CNR, tal como lo establece la normativa. Asimismo, la SEC establece que este tipo de cobros deben tener un promedio de "Índice Medio" por cliente, y en estos casos, se aplicó un Índice Medio por comuna, por lo

VALORAMOS LAS DENUNCIAS DE LA CIUDADANÍA, LAS QUE PERMITIERON DETECTAR ESTAS INFRACCIONES A LA NORMATIVA"

MARTA CABEZA
SUPERINTENDENTA DE LA SEC

que, al aplicar este indicador, los CNR eran equivalentes para todos los clientes, independiente de su consumo.

Para peor, no habían medios de prueba suficiente para justificar el cobro.

De esta forma, y una vez analizados los descargos de la compañía, se concluyó que esta había incumplido con la normativa que regula esta materia, perjudicando a sus clientes, con cobros que no correspondían a sus consumos reales.

Consultados por El Día, desde CGE declinaron, hasta el cierre de esta edición, realizar declaraciones al respecto.

SOLICITUD DE ANTECEDENTES

Al respecto, la diputada Nathalie Castillo ofició al Ministro de Energía para que se informe cuántos son

los clientes afectados por esta situación en la Región de Coquimbo, cuáles son los montos adicionales en las boletas, y en qué fecha se realizará la devolución de dinero a los usuarios de CGE.

"Una vez más las empresas que entregan servicios tan fundamentales abusan del monopolio que le es concedido. El oficio que ingresamos con el senador Daniel Núñez permitirá conocer el número de familias afectadas, pero lo que perseguimos es garantizar una justa compensación para todas ellas. Esperamos que la normativa avance en sanciones y multas ejemplificadoras a las empresas responsables para que no incurran más en estas malas prácticas", expresó la periodista y parlamentaria.

Por su parte, el senador Daniel Núñez detalló que estos cobros indebidos ocurrieron durante doce meses, por lo que exigió que la superintendencia "diga cuántos son los clientes afectados que pertenecen a la Región de Coquimbo, donde justamente la empresa que entrega la electricidad es CGE. También que la superintendencia y el SERNAC aseguren que, a todos esos clientes que se les hizo este cobro abusivo, se les va a devolver la plata que se les cobró de manera indebida".

REVISAR BOLETAS

Por su parte, la superintendente de la SEC, Marta Cabeza, valoró las denuncias realizadas por la ciudadanía, las que permitieron detectar estas infracciones a la normativa, en conjunto con el monitoreo que realizan constantemente como organismo, de los servicios que la industria energética entrega a las y los ciudadanos.

"Por lo mismo, es importante revisar las boletas, preguntar a la empresa a qué se refiere cada cobro y denunciar, ante la compañía o en www.sec.cl, si es que tienen dudas con respecto a los ítems que aparecen en sus boletas, mensualmente", indicó.

Cabe señalar que, desde el organismo fiscalizador indicaron que la empresa ENEL ya realizó la devolución de todos los montos cobrados erróneamente a sus clientes, cifra que en total llegó a los \$250 millones, mientras que en el caso de CGE, ya se han realizado algunas devoluciones, aunque se deberá esperar hasta que finalice el proceso para contar con el monto final de lo devuelto a los usuarios.

El Ovallino
AVISOS ECONÓMICOS
BUSCA - VENDE COMPRA ARRIENDA